



PRÉFET DE LA RÉGION BASSE-NORMANDIE

CABINET
BUREAU DE LA COMMUNICATION
INTERMINISTÉRIELLE DE PRÉFECTURE
POLE INTERMINISTERIEL REGIONAL DE COMMUNICATION

Caen, le 17 janvier 2014

COMMUNIQUE DE PRESSE

Les résultats de l'appel à projets « Mobilisation collective pour l'agro-écologie » en Basse-Normandie

Le ministère de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt a lancé en mai 2013 un appel à projets collectifs pour le développement de l'agro-écologie. L'ambition est de préfigurer la mise en place des groupements d'intérêt économique et environnemental (GIEE), prévus par la loi d'avenir pour l'agriculture adoptée en 1^{ère} lecture par l'Assemblée nationale. Cet appel à projets, doté d'une enveloppe de 6,7 millions d'euros, a pour objectif de soutenir et d'amplifier la diffusion de démarches collectives ascendantes en faveur de formes d'agricultures performantes sur le plan économique et environnemental.

Cet appel à projets a fortement mobilisé les acteurs de la région avec 20 dossiers reçus (469 à l'échelle nationale). La direction régionale de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt (DRAAF) a mené un travail partenarial avec les administrations concernées, le conseil régional, les conseils généraux, l'AESN, l'ADEME, l'INRA et les Parcs naturels régionaux pour évaluer les candidatures.

Le jury national, réuni sous l'égide du Ministère de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt, a sélectionné 5 projets en Basse-Normandie (103 à l'échelle nationale). Les lauréats sont les suivants :

- L'union des associations de producteurs de lait pour les AOP Camembert de Normandie, Pont-L'évêque et Livarot avec un projet de développement de techniques novatrices pour optimiser le pâturage estival.
- La Chambre d'Agriculture du Calvados avec un projet de renforcement de l'autonomie en protéines des systèmes d'élevage.
- La Chambre d'agriculture de l'Orne avec deux projets : l'agriculture écologiquement intensive du Perche et l'autonomie protéique en élevage laitier.
- L'Association Terre de Basse-Normandie avec un projet d'intégration du rôle de la biodiversité dans la gestion des systèmes de polycultures-élevages.

Le nombre important de projets déposés et la qualité des dossiers témoignent du dynamisme de notre région en faveur de l'agro-écologie. La démarche engagée permettra de faire émerger des collectifs d'agriculteurs qui pourront, une fois la loi définitivement adoptée, devenir des GIEE.

Contact presse :

Direction régionale de l'alimentation, de l'agriculture
et de la forêt de Basse-Normandie
Service régional de l'agriculture, de la forêt
et des territoires (SRAFT) - Mme Sandrine OBLED
Tél. 02 31 24 97 18 – mel : sandrine.obled@agriculture.gouv.fr